

MINISTÈRE DU BUDGET, DES COMPTES PUBLICS
DE LA FONCTION PUBLIQUE, ET DE LA REFORME DE L'ETAT

Paris, le 14 février 2011

Direction générale de l'administration
et de la fonction publique

B9 n° 11- BCRF1032966C

Direction du budget

2BPSS n° 11- 3272

Le ministre du budget, des comptes publics,
de la fonction publique et de la réforme de
l'Etat

à

Monsieur le ministre d'Etat,
ministre de la défense et des anciens
combattants

Madame le ministre d'Etat, ministre des
affaires étrangères et européennes

et

Mesdames et Messieurs
les ministres
et secrétaires d'Etat

Directions chargées
des ressources humaines
et du personnel

Services sociaux

Objet : - Circulaire relative à la revalorisation des conditions d'attribution du chèque-vacances
aux agents actifs et aux fonctionnaires retraités de la fonction publique de l'Etat.

Références : - Circulaire B9 n° 09-2181 et 2BPSS n° 09-3040 du 30 mars 2009
- Circulaire B9 n°10-BCFF1005555C et 2BPSS n°10-3147 du 18 mars 2010

Les conditions d'attribution du chèque-vacances sont modifiées à compter du 1^{er} mars 2011 en
application des barèmes joints en annexe I, II et III à la présente circulaire.

Ces nouvelles règles s'appliquent aux demandes pour lesquelles le premier prélèvement d'épargne
intervient à compter du 1^{er} mai 2011.

La présente circulaire abroge et remplace les barèmes joints en annexe I et II de la circulaire citée en
référence du 18 mars 2010.

Pour le ministre et par délégation,

Le directeur général de l'administration
et de la fonction publique

Pour le directeur général de l'administration,
et de la fonction publique, et par délégation
La chef de service

Marie-Anne LEVEQUE

Pour le ministre et par délégation

Le Directeur du Budget
Par empêchement du Directeur du Budget
L'Administrateur Civil

Guillaume GAUBERT

1

ANNEXE I
BONIFICATION DES CHEQUES-VACANCES
EN FONCTION DU REVENU FISCAL DE REFERENCE EN 2011

TAUX DE BONIFICATION Montant du revenu fiscal de référence (en euros) en fonction du nombre de parts du foyer fiscal :	25%		20%		15%		10%	0%
	jusqu'à :	de :	à :	de :	à :	de :	à :	
1	12 776	12 777	17 279	17 280	21 580	21 581	23 227	
1,25	14 476	14 477	19 753	19 754	24 031	24 032	25 988	
1,5	16 176	16 177	22 227	22 228	26 482	26 483	28 749	
1,75	17 876	17 877	24 701	24 702	28 933	28 934	31 510	
2	19 576	19 577	27 175	27 176	31 384	31 385	34 271	
2,25	21 276	21 277	29 649	29 650	33 835	33 836	37 032	
2,5	22 976	22 977	32 123	32 124	36 286	36 287	39 793	
2,75	24 676	24 677	34 597	34 598	38 737	38 738	42 554	
3	26 376	26 377	37 071	37 072	41 188	41 189	45 315	
3,25	28 076	28 077	39 545	39 546	43 639	43 640	48 076	
3,5	29 776	29 777	42 019	42 020	46 090	46 091	50 837	
3,75	31 476	31 477	44 493	44 494	48 541	48 542	53 598	
4	33 176	33 177	46 967	46 968	50 992	50 993	56 359	
4,25	34 876	34 877	49 441	49 442	53 443	53 444	59 120	
4,5	36 576	36 577	51 915	51 916	55 894	55 895	61 881	
4,75	38 276	38 277	54 389	54 390	58 345	58 346	64 642	
5	39 976	39 977	56 863	56 864	60 796	60 797	67 403	
5,25	41 676	41 677	59 337	59 338	63 247	63 248	70 164	
5,5	43 376	43 377	61 811	61 812	65 698	65 699	72 925	
5,75	45 076	45 077	64 285	64 286	68 149	68 150	75 686	
6	46 776	46 777	66 759	66 760	70 600	70 601	78 447	
6,25	48 476	48 477	69 233	69 234	73 051	73 052	81 208	
6,5	50 176	50 177	71 707	71 708	75 502	75 503	83 969	
6,75	51 876	51 877	74 181	74 182	77 953	77 954	86 730	
7	53 576	53 577	76 655	76 656	80 404	80 405	89 491	
7,25	55 276	55 277	79 129	79 130	82 855	82 856	92 252	
7,5	56 976	56 977	81 603	81 604	85 306	85 307	95 013	
7,75	58 676	58 677	84 077	84 078	87 757	87 758	97 774	
8	60 376	60 377	86 551	86 552	90 208	90 209	100 535	
8,25	62 076	62 077	89 025	89 026	92 659	92 660	103 296	
par 0,25 part supplémentaire	1 700	1 700	2 474	2 474	2 451	2 451	2 761	

Le taux de bonification applicable est déterminé en fonction du revenu fiscal de référence (RFR) et du nombre de parts fiscales du foyer. En fonction du taux de bonification correspondant (25%, 20%, 15% ou 10%), le demandeur choisit le niveau de son épargne mensuelle. (cf. ci-joint en annexe II, le projet de barème d'épargne mensuelle applicable aux demandes de chèques-vacances déposées à partir du 1er avril 2011)

EXEMPLES

1) Célibataire (1 part fiscale), mon revenu fiscal de référence (RFR) est de 22 285 €.

Mon RFR est compris entre 21 581 € et 23 227 €, je peux donc bénéficier d'une bonification de 10 % de mon épargne mensuelle à l'issue du plan que je m'apprete à ouvrir pour 2011.

Il me reste à déterminer le montant de mon épargne mensuelle en me référant au projet de barème d'épargne mensuelle pour 2011, ci-joint. Si je choisis d'obtenir 100 € de chèques-vacances par mois d'épargne à l'issue de mon plan, je dois épargner chaque mois 90,9 €.

2) Marié (2 parts fiscales), mon revenu fiscal de référence (RFR) est de 27 928 €.

Mon RFR est compris entre 27 176 € et 31 384 €, je peux donc bénéficier d'une bonification de 15 % de mon épargne mensuelle à l'issue du plan que je m'apprete à ouvrir pour 2011.

Il me reste à déterminer le montant de mon épargne mensuelle en me référant au projet de barème d'épargne mensuelle pour 2011, ci-joint. Si je choisis d'obtenir 200 € de chèques-vacances par mois d'épargne à l'issue de mon plan, je dois épargner chaque mois 173,9 €.

3) Marié, deux enfants (3 parts fiscales), mon revenu fiscal de référence (RFR) est de 32 825 €.

Mon RFR est compris entre 26 377 € et 37 071 €, je peux donc bénéficier d'une bonification de 20 % de mon épargne mensuelle à l'issue du plan que je m'apprete à ouvrir pour 2011.

Il me reste à déterminer le montant de mon épargne mensuelle en me référant au projet de barème d'épargne mensuelle pour 2011, ci-joint. Si je choisis d'obtenir 150 € de chèques-vacances par mois d'épargne à l'issue de mon plan, je dois épargner chaque mois 125 €.

4) Marié, trois enfants (4 parts fiscales), mon revenu fiscal de référence (RFR) est de 29 392 €.

Mon RFR est inférieur à 33 176 €, je peux donc bénéficier d'une bonification de 25 % de mon épargne mensuelle à l'issue du plan que je m'apprete à ouvrir pour 2011.

Il me reste à déterminer le montant de mon épargne mensuelle en me référant au projet de barème d'épargne mensuelle pour 2011, ci-joint.

Si je choisis d'obtenir 170 € de chèques-vacances par mois d'épargne à l'issue de mon plan, je dois épargner chaque mois 136 €.

NB : Le montant de l'épargne mensuelle doit être compris entre 2 % et 20 % du SMIC mensuel en vigueur au 1er janvier 2011.

ANNEXE II
CHEQUE-VACANCES
PROJET DE BAREME D'EPARGNE MENSUELLE POUR 2011

TRANCHES DE BONIFICATION 2011	1ère TRANCHE DE BONIFICATION (25%)		2ème TRANCHE DE BONIFICATION (20%)		3ème TRANCHE DE BONIFICATION (15%)		4ème TRANCHE DE BONIFICATION (10%)	
valeur faciale des chèques-vacances délivrés par l'État	participation mensuelle de l'agent	participation de l'État (25%)	participation mensuelle de l'agent	participation de l'État (20%)	participation mensuelle de l'agent	participation de l'État (15%)	participation mensuelle de l'agent	participation de l'État (10%)
40	32	8	33,3	6,7	34,7	5,3	36,3	3,7
50	40	10	41,6	8,4	43,4	6,6	45,4	4,6
60	48	12	50,0	10,0	52,1	7,9	54,5	5,5
70	56	14	58,3	11,7	60,8	9,2	63,6	6,4
80	64	16	66,6	13,4	69,5	10,5	72,7	7,3
90	72	18	75,0	15,0	78,2	11,8	81,8	8,2
100	80	20	83,3	16,7	86,9	13,1	90,9	9,1
110	88	22	91,6	18,4	95,6	14,4	100,0	10,0
120	96	24	100,0	20,0	104,3	15,7	109,0	11,0
130	104	26	108,3	21,7	113,0	17,0	118,1	11,9
140	112	28	116,6	23,4	121,7	18,3	127,2	12,8
150	120	30	125,0	25,0	130,4	19,6	136,3	13,7
160	128	32	133,3	26,7	139,1	20,9	145,4	14,6
170	136	34	141,6	28,4	147,8	22,2	154,5	15,5
180	144	36	150,0	30,0	156,5	23,5	163,6	16,4
190	152	38	158,3	31,7	165,2	24,8	172,7	17,3
200	160	40	166,6	33,4	173,9	26,1	181,8	18,2
210	168	42	175,0	35,0	182,6	27,4	190,9	19,1
220	176	44	183,3	36,7	191,3	28,7	200,0	20,0
230	184	46	191,6	38,4	200,0	30,0	209,0	21,0
240	192	48	200,0	40,0	208,6	31,4	218,1	21,9
250	200	50	208,3	41,7	217,3	32,7	227,2	22,8
260	208	52	216,6	43,4	226,0	34,0	236,3	23,7
270	216	54	225,0	45,0	234,7	35,3	245,4	24,6
280	224	56	233,3	46,7	243,4	36,6	254,5	25,5
290	232	58	241,6	48,4	252,2	37,8	263,6	26,4
300	240	60	250,0	50,0	260,9	39,1		
310	248	62	258,3	51,7				
320	256	64	266,6	53,4				
330	264	66						

NB : Le montant de l'épargne mensuelle doit être compris entre 2% et 20% du SMIC mensuel en vigueur au 1er janvier 2011

ANNEXE III
CHEQUE-VACANCES
PROJET DE BAREME D'EPARGNE MENSUELLE POUR 2011 MAJORE POUR LES AGENTS HANDICAPES

TRANCHES DE BONIFICATION 2011	1ère TRANCHE DE BONIFICATION (25%)		2ème TRANCHE DE BONIFICATION (20%)		3ème TRANCHE DE BONIFICATION (15%)		4ème TRANCHE DE BONIFICATION (10%)	
valeur faciale des chèques-vacances délivrés par l'État	participation mensuelle de l'agent	participation de l'État (25%)	participation mensuelle de l'agent	participation de l'État (20%)	participation mensuelle de l'agent	participation de l'État (15%)	participation mensuelle de l'agent	participation de l'État (10%)
40	30,2	9,8	31,7	8,3	33,5	6,5	35,4	4,6
50	37,7	12,3	39,7	10,3	41,8	8,2	44,2	5,8
60	45,3	14,7	47,6	12,4	50,2	9,8	53,1	6,9
70	52,8	17,2	55,6	14,4	58,6	11,4	61,9	8,1
80	60,4	19,6	63,5	16,5	66,9	13,1	70,8	9,2
90	67,9	22,1	71,4	18,6	75,3	14,7	79,6	10,4
100	75,5	24,5	79,4	20,6	83,7	16,3	88,5	11,5
110	83	27	87,3	22,7	92,1	17,9	97,3	12,7
120	90,6	29,4	95,2	24,8	100,4	19,6	106,2	13,8
130	98,1	31,9	103,2	26,8	108,8	21,2	115	15
140	105,7	34,3	111,1	28,9	117,2	22,8	123,9	16,1
150	113,2	36,8	119	31	125,5	24,5	132,7	17,3
160	120,8	39,2	127	33	133,9	26,1	141,6	18,4
170	128,3	41,7	134,9	35,1	142,3	27,7	150,4	19,6
180	135,8	44,2	142,9	37,1	150,6	29,4	159,3	20,7
190	143,4	46,6	150,8	39,2	159	31	168,1	21,9
200	150,9	49,1	158,7	41,3	167,4	32,6	177	23
210	158,5	51,5	166,7	43,3	175,7	34,3	185,8	24,2
220	166	54	174,6	45,4	184,1	35,9	194,7	25,3
230	173,6	56,4	182,5	47,5	192,5	37,5	203,5	26,5
240	181,1	58,9	190,5	49,5	200,8	39,2	212,4	27,6
250	188,7	61,3	198,4	51,6	209,2	40,8	221,2	28,8
260	196,2	63,8	206,3	53,7	217,6	42,4	230,1	29,9
270	203,8	66,2	214,3	55,7	225,9	44,1	238,9	31,1
280	211,3	68,7	222,2	57,8	234,3	45,7	247,8	32,2
290	218,9	71,1	230,2	59,8	242,7	47,3	256,6	33,4
300	226,4	73,6	238,1	61,9	251	49	265,5	34,5
310	234	76	246	64	259,4	50,6		
320	241,5	78,5	254	66	267,7	52,3		
330	249,1	80,9	261,9	68,1				
340	256,6	83,4						
350	264,2	85,8						

NB : Le montant de l'épargne mensuelle doit être compris entre 2% et 20% du SMIC mensuel en vigueur au 1er janvier 2010.

ANNEXE IV

AGENTS HANDICAPES EN ACTIVITE



CHEQUE-VACANCES

A remplir par le service ressources humaines

Je soussigné(e) :

NOM : Prénom :

Ministère :

Fonction :

Téléphone (obligatoire) :

Email : @

Atteste que :

DEMANDEUR

Civilité : Mme ☐ Mlle ☐ M. ☐

NOM de naissance : Prénom :

NOM d'usage :

AFFECTATION

Affecté dans le service ci-après désigné :

Nom du service :

Adresse :

est employé par le service en qualité de travailleur handicapé ou a bénéficié d'une procédure de reclassement

Fait à : le : / /

Signature et cachet :